**MILENIO** 

8

01/09/2025



## García Harfuch, líder en la estrategia de seguridad

Lucha antinarco. Especialistas, no políticos, han dirigido la ruta contra el crimen organizado en los primeros 11 meses

GASPAR VELA

La presidenta Claudia Sheinbaum optó por especialistas en lugar de cuadros políticos para integrar su Gabinete de Seguridad, con el objetivo de enfrentar los retos más urgentes.

En ese contexto, Omar García Harfuch se ha perfilado como el hombre fuerte dentro del gabinete de la Presidenta en los primeros 11 meses del sexenio.

En el secretario de Seguridady Protección Ciudadana ha recaído la coordinación de la Estrategia Nacional de Seguridad, mientras que sus colaboradores cercanos encabezan áreas clave en el gobierno federal, como la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) o el Centro Nacional de Inteligencia (CNI).

El funcionario federal tiene licenciaturas en Derecho y Seguridad Pública, así como una maestría en Administración, además de una larga travectoria policial: ha ocupado los cargos de secretario de Seguridad Ciudadana en CdMxy director en jefe de la Agencia de Investigación Criminal de la entonces Procuraduría General de la República.

En esta administración, García Harfuch ha tenido la tarea de coordinar el Gabinete de Seguridad, en el que se reúne todos los días en Palacio Nacional con los secretarios de la Defensa, Ricardo Trevilla; de Marina, Raymun-

## Cifras del Secretariado Ejecutivo.

Bajó 80% cifra de asesinatos en municipios

En al menos 40 municipios catalogados como de alta peligrosidad, donde se concentra casi 35 por ciento de los asesinatos cometidos en el país, las fuerzas federales consiguieron disminuir los homicidios dolosos entre 15 y 81 por ciento durante los primeros 11 meses del gobierno de Claudia Sheinbaum. En este grupo de localidades es donde se apoya la reducción nacional de los homicidios dolosos que presume cada mes el gobierno federal,

puesentre octubre de 2024 y juliode 2025 se registró una caída de 2 mil 928 casos respecto al mismo periodo de un año anterior, de acuerdo con cifras del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública.

Los casos más notorios se reportan en municipios con una amplia presencia del crimen como Tijuana, Baja California; Colima, Colima, Tlajomulco, Jalisco, o Ciudad Juárez, Chihuahua.

RAFA EL LÓPEZ MÉNDEZ

do Morales, y de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, entre otros funcionarios.

García Harfuchha encabezado lapuesta en marcha de la Estrategia Nacional de Seguridad, la cual consiste en cuatro ejes: atención a las causas, fortalecimiento de la Guardia Nacional, inteligencia e investigación y coordinación.

Además, la nueva Ley del Sistema Nacional de Investigación e Inteligencia en materia de Seguridad Públicadio al Centro Nacional de Inteligencia la capacidad de coadyuvar con la Fiscalía General de la República (FGR), con el fin de fortalecer las carpetas de investigación, iniciadas principalmente contra objetivos de la delincuencia organizada.

A esa labor se suma Omar Reyes Colmenares, quien el pasado 4 de agosto fue nombrado titular de la UIF, en sustitución de Pablo Gómez. Él se ha desempeñado como director de la oficina de la Interpol en México; director de la Jefatura de la Policía de Investigación en la fiscalía capitalina y de la Fuerza de Seguridad e Inteligencia del Sistema Penitenciario, área en la que también fungió como subsecretario.